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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE DEL 12 NOVEMBRE 2019 

Verbale n.17/2019 
 
 

Il giorno 12 novembre 2019 alle ore 11,15 presso la sala riunioni del CDA si riunisce il Nucleo di 
Valutazione/Organismo Indipendente di Valutazione (NdV), anche in modalità telematica, per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione verbale seduta precedente ad eccezione dei punti 3 e 4 approvati 
seduta stante; 

2. Comunicazioni; 
3. Audizione Facoltà di Scienze Politiche; 
4. Corsi di studio post-laurea a.a. 2019/2020: parere; 
5. Varie ed eventuali. 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 
 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

PROF. SSA RAFFAELLA MORSELLI Coordinatore 
X 

   

PROF.SSA ANNALISA PACE Componente esterno 
X 

   

PROF.SSA TIZIANA CATARCI Componente esterno   X  

PROF.SSA GABRIELLA SALINETTI Componente interno 
X 

   

PROF. PAOLO SACCHETTA Componente esterno 
X 

   

PROF. ANGELO CICHELLI Componente esterno 
X 

   

DENIS DI GENNARO 
Rappresentante degli 
studenti 

X 
   

 

P= Presente  AG= Assente Giustificato  T= Telematica  A= Assente 

 
Presiede la seduta il Coordinatore la Prof.ssa Raffaella Morselli, assume le funzioni di Segretario 
verbalizzante la prof.ssa Annalisa Pace. 
 
1. Approvazione verbale seduta precedente 

Il Coordinatore dà lettura del verbale della riunione del 29 ottobre 2019. Il NdV-OIV approva 
il verbale ad esclusione dei punti 3 e 4 già approvati seduta stante.  

 
2. Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che dal 1° novembre 2019 sono entrati in carica i Presidi nominati 
con D.R. n. 363/2019. Preside della Facoltà di Scienze della Comunicazione è il Prof. Christian 
Corsi, Preside della Facoltà di Medicina Veterinaria è il Prof. Augusto Carluccio, Preside della 
Facoltà di Scienze Politiche è la Prof.ssa Francesca Fausta Gallo, Preside della Facoltà di 
Bioscienze e tecnologie agro-alimentari e ambientali è il Prof. Enrico Dainese e Preside della 
Facoltà di Giurisprudenza è il Prof. Paolo Marchetti. 
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3. Audizione Facoltà di Scienze Politiche 
Il Coordinatore riferisce che in data 5 novembre ha invitato ad un’audizione, nell’odierna 

seduta, i Presidenti dei Corsi di Laurea della Facoltà di Scienze Politiche, nonché il Presidente e 
i componenti della Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di Scienze Politiche. 

Comunica che gli unici che hanno dato conferma della presenza sono stati il prof. Ciccarelli, 
il Prof. Iuso e il Prof. Forcellese mentre il Prof. Cimini, impegnato come relatore in un convegno 
all’Aquila ha indicato, in sostituzione, il Prof. Adolfo Noto. 

I Professori Misiani e Cardinale hanno invece comunicato l’impossibilità di partecipare per 
precedenti impegni e il prof. Romani ha invece comunicato di non poter partecipare in quanto 
impegnato a lezione. 

La Prof.ssa Vardanega, Presidente della Commissione Paritetica Docenti-Studenti della 
Facoltà di Scienze Politiche, ha fatto presente che ha rassegnato le proprie dimissioni il 16 ottobre 
2019. 

Il Nucleo preso, atto delle assenze di diversi docenti convocati all’audizione odierna, 
segnala l’importanza dello strumento delle audizioni per il corretto e compiuto svolgimento delle 
proprie attività e ritiene necessario rappresentare la situazione sia al Magnifico Rettore che al 
Preside. Dà quindi mandato al Coordinatore di inviare una nota ad entrambi. 

Il Nucleo decide altresì di predisporre un calendario annuale delle audizioni da approvare 
nella prossima seduta del 3 dicembre 2019. 
Alle ore 11,40 entrano il Prof. Andrea Ciccarelli, Presidente del Corso di Laurea in Scienze 
Politiche, il Prof. Adolfo Noto, in sostituzione del Prof. Salvatore Cimini, Presidente del Corso di 
Laurea in Scienze delle amministrazioni e il Prof. Pasquale Iuso, Presidente del Corso di Laurea 
in Scienze politiche internazionali i quali presentano brevemente il Corso di Studio. 

Il Coordinatore pone loro la domanda circa l’uso che viene fatto e che intendono fare dei 
dati che risultano dalle rilevazioni delle opinioni degli studenti. 

Il Prof. Ciccarelli ritiene che la rilevazione dell’opinione degli studenti dia indicazioni 
importanti di cui è necessario tener conto e discutere in sedi più ampie, come ad esempio, il 
Consiglio del Corso di Studi. In senso analogo il Prof. Noto segnala che è prassi durante i Consigli 
del Corso di Studio della LM-63 discuterne ampiamente.  In particolare, espone che in Consiglio 
di corso di studio sono state analizzate le maggiori criticità e in particolare, sul tema della 
internazionalizzazione, ci si è ripromessi di potenziare il programma Erasmus e di sensibilizzare 
gli studenti ad una loro maggiore partecipazione. Il Prof. Pasquale Iuso afferma che per il Corso 
di Scienze Politiche Internazionali l’obiettivo principale è quello di meglio indirizzare i contenuti 
delle lezioni rendendoli maggiormente aderenti agli obiettivi formativi del corso. Analogamente 
sul tema dell’Internazionalizzazione segnala l’importanza di sensibilizzare gli studenti e stimlarli 
a partecipare al programma Erasmus.  

Il Coordinatore pone una seconda domanda circa le modalità di svolgimento del 
monitoraggio dell’efficacia delle misure adottate per il superamento delle criticità. 

Sono tutti concordi sul fatto che questa attività necessita di un potenziamento e di un 
costante e periodico rilevamento rispetto a quanto finora avvenuto. Nel passato è stata svolta in 
maniera episodica e ci si propone di renderla sistematica negli anni successivi. 

Il Coordinatore pone infine una terza domanda circa il contributo dato dagli studenti nelle 
Commissioni AQ e se le i dati delle opinioni degli studenti vengono condivise e discusse 
collegialmente.   

La risposta è assolutamente positiva da parte di tutti gli intervenuti.  
Alle ore 12,25 escono i Proff.ri Iuso, Noto e Ciccarelli. 

Alle ore 12,30 entra il prof. Tito Forcellese, componente della CPDS, che illustra brevemente le 
attività della Commissione paritetica.  

Il Coordinatore chiede quale sia l’uso che viene fatto dalla CPDS dei dati che risultano dalle 
rilevazioni delle opinioni degli studenti. 

Il prof. Forcellese afferma che i dati sono stati analizzati e discussi collegialmente in 
occasione delle riunioni della CPDS mentre non è in grado di ricordare se siano stati fatti incontri 
con le Commissioni AQ.  
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Alle ore 12,40 esce il prof. Tito Forcellese. 
Il punto è approvato seduta stante 

 
 
4. Corsi di studio post-laurea a.a. 2019/2020: parere  

Il Coordinatore riferisce che l’Area Formazione Post Laurea con note prot. n. 22236 del 28 
ottobre 2019 e prot. n. 22342 del 29 ottobre 2019 ha trasmesso la documentazione relativa alla 
richiesta di parere al NdV sull’istituzione/attivazione del Corso di formazione in Etica della 
differenza e politiche di genere e con nota prot. n. 22752 del 4 novembre 2019 ha trasmesso la 
documentazione relativa alla richiesta di parere in merito all’istituzione/attivazione del Corso di 
perfezionamento in Professione docente. Normativa, didattica per competenze, ambienti di 
apprendimento, valutazione. 

Il Coordinatore illustra la tabella riepilogativa istruita dall’Area Valutazione e Qualità sulla 
base del nuovo regolamento per l'istituzione e l'attivazione dei master di I e di II livello, dei corsi 
di aggiornamento, perfezionamento e di formazione professionale al fine di consentire al NdV di 
esprimere il parere.  

Il NdV, dopo un’approfondita analisi della documentazione ricevuta, esprime parere 
favorevole all’istituzione/attivazione del Corso di formazione in Etica della differenza e politiche 
di genere e manifesta il proprio apprezzamento per l’iniziativa. 

 Il NdV esprime parere favorevole all’istituzione/attivazione del Corso di perfezionamento 
in Professione docente. Normativa, didattica per competenze, ambienti di apprendimento, 
valutazione. 

Il punto viene approvato seduta stante. 
 

5. Varie ed eventuali 

Il NdV decide che la Facoltà da convocare per l’audizione alla prossima seduta del 3 dicembre 
2019 sia quella di Medicina Veterinaria. 
 
Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno il Coordinatore, alle ore 13,00 
dichiara chiusa la seduta. 
 
 

 Il Segretario                      Il Coordinatore  

           F.to Prof.ssa Annalisa Pace     F.to Prof.ssa Raffaella Morselli 

 


